



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul_glorieta

En dónde quedaría el dinero. Quien ya no halla la puerta es el secretario de Obras Públicas estatal, Osbaldo López Angulo, pues son varias las constructoras que están parando los trabajos de pavimentación porque no les pagan. Primero fue en Campo El Diez, en donde los trabajadores se fueron por la falta de pago. Ahora es en Quilá, donde personal de la constructora se despidió de los vecinos y les indicaron no saber cuándo regresarían a terminar las obras porque no había dinero para seguir. En esta ciudad capital también hay quejas de que las obras o van muy lentas o no las terminaron por falta de presupuesto. A ver qué explicación tiene ante esto el funcionario. De llegar la temporada de lluvias, y si las obras no se terminan, habrá sectores que se inundan.

Aprovechan la recta. Los que no paran de aprovechar la recta para promocionarse con el momento que vive la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) son los candidatos a presidentes del país, quienes han aprovechado la negativa del presidente de Estados Unidos para firmar el acuerdo. Sin embargo, por más banderas que se cuelgan en este tema, el proceso no ha tenido injerencia en la firma de este acuerdo, explicó el delegado de la Secretaría de Economía, Rafael Rodríguez Castaños.

Lento, pero seguro. Aunque el dirigente del SNTE 53, Fernando Sandoval, reconoció que el proceso de pago para maestros de jubilados va lento debido a que el recurso que manda el gobierno federal es por abonos de 3 millones de pesos, cuando el adeudo es superior a los 200 millones de pesos, dijo que el pago va lento, pero seguro. Esto sin importar que profesores del Cobaes han tenido que tomar las calles en medio de la desesperación que les ocasiona la falta de pago de las autoridades, pues para él lo importante es que se finiquiten los adeudos, ya que finalmente se colocó la bandera de que por fin se destrabaron los recursos pendientes.

Desilusión. La cabecera municipal de Mocorito ostenta el título de pueblo mágico y se promociona en distintos lugares de la República, pero los turistas que lo visitan se llevan una gran sorpresa al no encontrar con facilidad un banco o un cajero automático dónde retirar dinero, recurso que a final de cuentas lo van a dejar en los mismos negocios de la localidad. La alcaldesa Edith Berenice Rodríguez y su grupo de colaboradores tendrán que tomar cartas en el asunto y ver la manera de acondicionar cajeros automáticos cerca de la plazuela Miguel Hidalgo, en el Centro Histórico, y de esta manera evitar que los turistas se quejen de Mocorito o no compren los productos que ofrecen, ya que muchos llegan con la idea de que podrán realizar algún retiro de efectivo en el mismo pueblo.

En lo local. Los productores de frijol dejaron para mejor ocasión el viaje a la Ciudad de México para protestar en las oficinas centrales de Sagarpa para que les paguen el producto conforme a los acuerdos que habían pactado. El líder de los frijoleros en Ahome, Baltazar Valdez Armentía, aceptó dialogar con funcionarios de la Financiera Nacional de Desarrollo para destrabar el conflicto. Algunos no vieron bien que se desistiera de la movilización, pero pues irse a la Ciudad de México cuesta un ojo de la cara.



> Representantes de los tres gobiernos, en una de las rondas de renegociación.

El proceso electoral no afecta la renegociación del TLCAN

El delegado de la SE, Rafael Rodríguez, reiteró que los tres gobiernos tienen la disposición para firmar

En el proceso, el tema por la inclusión de las Pymes a las cadenas de valor presenta un avance

Edith Andrade
@eldebate

Pese a que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se ha dado en medio de un proceso electoral en México, no se ha visto afectado por esta situación, afirmó el delegado de la Secretaría de Economía (SE) en Sinaloa, Rafael Rodríguez Castaños. El delegado de la dependencia en Sinaloa explicó que, dado que este proceso es sumamente técnico, no han influido en el país los vaivenes políticos de forma alguna en el mismo. La renegociación del

TLCAN podría ser concluida en los próximos días, ya que algunos temas de interés presentan un avance, como el de las pequeñas y medianas empresas (Pymes), el cual es del 90 por ciento, aseveró el funcionario federal. En este tema, enfatizó que el avance que se lleva en la negociación con otros gobiernos radica principalmente en la mejora en integrar a estas empresas en la cadena de valor, por lo que el panorama es muy positivo. Asimismo, explicó que el gobierno mexicano le ha apostado al tema de las reglas de origen de los productos manufacturados que se han exportado

desde otros países, como automóviles, televisores, computadoras y electrodomésticos. “Ya existe un acuerdo de los gobiernos de Estados Unidos y Canadá para que el documento finalmente sea firmado”, detalló. Entre los detalles que a México le interesa por definir están las mejoras regulatorias, marcas, sustentabilidad y comercio electrónico.

➔ Panorama

El tema agroalimentario es fundamental para la economía de Sinaloa, por ende, se han buscado condiciones que los favorezca en la ampliación de mercados, y que los productos

de origen sinaloense puedan llegar a más mercados de Canadá y Estados Unidos. Rodríguez Castaños puntualizó que han desarrollado propuestas y estrategias orientadas a la mejora de la sanidad e inocuidad de los agroalimentos. Aunado a esto, señaló que gracias a estas mejorías el año pasado Sinaloa logró un crecimiento de dos dígitos en exportaciones, con una derrama de más de 3 mil 500 millones de dólares. De concretarse el acuerdo en los próximos días, para Sinaloa será el escaparate en la apertura de nuevos negocios.

3.5 millones de dólares fue la derrama que se tuvo en exportaciones de productos mexicanos.

90 por ciento es el avance que presenta la inclusión de las Pymes en las cadenas de valor.